

LA PROTESTA

Diario de la mañana

SUSCRIPCIÓN MENSUAL INCLUIDO EL SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 078. — H. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Giros a M. Torrente.

FRENTE A LOS ACONTECIMIENTOS

La huelga portuaria de la provincia de Santa Fe

Tiende a agravarse la huelga portuaria de la provincia de Santa Fe. Un conflicto económico en su origen localizado en el puerto de Rosario, porque así lo quisieron las compañías importadoras y exportadoras, está transformándose en una lucha del proletariado contra un estado de cosas odioso e intolerable. Los capitalistas, seguros de la impunidad que desde hace nueve años ampara sus exacciones y violencias, ensayaron el empleo de rompehuelgas para impedir el resurgimiento de la clase trabajadora a la conciencia de sus derechos. Y las consecuencias del sistema fascista de la Patrullal pueden ahora medirse por la intensidad que adquiere el movimiento de huelga y de protesta allí donde las gaviotas de la Liga Patriótica intentan continuar el régimen de terror que ampara un gobierno divorciado hasta con las leyes de la república.

No podría tener la trascendencia que ahora tiene una huelga de carácter exclusivamente económico si no mediara graves circunstancias. La costumbre de solucionar los conflictos sociales a liero y fuego, la estrecha relación de los gobernantes oriolinos en las cuestiones obreras y el ensorbecimiento del capitalismo por sus fáciles victorias sobre la clase trabajadora amoralizada, han puesto a los portuarios de la provincia de Santa Fe en el dilema de darse por vencidos o reaccionar energicamente contra la atmósfera estancada creada por nueve años de silencio y de ignominia.

Con la intervención de la Patrullal y de la Liga Patriótica en la huelga del puerto de Rosario, se ha transformado de hecho el panorama del movimiento obrero. El liguismo tomó la ofensiva contra los huelguistas, repitiendo sus métodos de violencia al amparo de la impunidad oficial. Cayó bajo el plomo homicida la joven Luisa Lallana. Y, aleccionados por esa dolorosa experiencia, los trabajadores se dispusieron a repeler los ataques de la gavilla de matones reclutada por la Patrullal en las tabernas y en los comités políticos.

Bajo la presión ejercida por el gobierno nacional, árbitro de fuerza en un conflicto, que por anticipado condena y bajo la amenaza de los castigos de chumma que splantan a la autoridad en la protección de los intereses capitalistas, la huelga portuaria de la provincia de Santa Fe adquiere caracteres sangrientos. Se precipitan así los acontecimientos, obligando a todo el proletariado de la república a salir de su actitud contemplativa y a asumir la responsabilidad de su propia defensa defendiendo a los obreros en lucha.

La ofensiva capitalista cuenta con el apoyo del gobierno nacional y con la complicidad de la prensa que defiende los intereses de la plutocracia. Cabe, pues, que todos los trabajadores, al margen de las diferencias políticas e ideológicas, la elementalidad de los hechos que saben ser solidarios en el común infortunio. De lo que se haga ahora depende en gran parte el porvenir del movimiento obrero y los conquistados del trabajo que más sacrificios costaron a la clase trabajadora.

No es posible dejar a los huelguistas de los puertos santafesinos a merced de los acontecimientos. En Santa Fe la huelga adquiere caracteres graves. Se han registrado choques sangrientos entre liguistas y obreros federados, habiendo muertos y heridos. He aquí la información dada por los diarios de ayer sobre los sucesos ocurridos en la zona portuaria de la capital de la provincia: Santa Fe, mayo 16. — Una comisión de la Bolsa de Comercio entrevistó ayer a última hora al ministro de gobierno y le solicitó garantías para el trabajo libre en el puerto. Había el propósito de reemplazar a los huelguistas que no remanarían hoy sus tareas, y el ministro prometió tomar medidas en tal sentido. Confíados en tal promesa, hoy fueron

LA SENSACION DEL PELIGRO

Proyecciones revolucionarias sobre la pantalla política de Europa

Hace mucho tiempo que no tomamos en serio las proclamas subversivas de Moscú, los discursos incendiarios de los jefes bolcheviques y las noticias sensacionalistas que divulga la prensa sobre los proyectos de París, revolucionarios de la Tercera Internacional. Y ya es vieja también nuestra incredulidad respecto a las amenazas, a las viles y indignas, peticiones ante Amsterdam y Moscú, realizadas a una vulgar competencia sindical o electoral entre los dirigentes de los dos ismos de la social-democracia.

La posición personal y partidaria de los jefes de las dos Internacionales reformistas, les obliga a exteriorizar hostilidades que no pasan de las palabras. Así que Amsterdam siga sucediendo a Moscú, mientras que el movimiento se defiende de la deshebra burguesa proyectando revoluciones sobre la pantalla política de Europa.

RESURRECCION

Un chispazo que prendió fuego a la mecha y amenaza arder con llama viva

Podría presentarse época de cansancio, de decepciones y de abatimientos; hay depresiones colectivas lo mismo que individuos, encaramientos que litanean épocas enteras de la historia; pero a poco que se encare, surge la llama de los que se levantan y se arrojan a la vida, de luz donde solo creíamos ver el silencio y la muerte.

Una apelación sin respuesta

Los nacionalistas chinos apelaron a la Liga de las Naciones contra la intervención de las tropas japonesas en la guerra civil. Pedían que el Japón respetara el principio de neutralidad, dejando a las dos fracciones en lucha defintivamente el asunto que tienen entre manos. Pero los representantes del imperialismo europeo se hicieron sordos a la protesta de los romanos de Nankin, obrando así, de acuerdo con la política de las grandes potencias que respaldan las incursiones de los dogos nipones.

La campaña pro Radowitzky

La lucha iniciada en este país por la liberación de Radowitzky se convierte en una reivindicación internacional

No queda anarquista u obrero de tendencia libertaria que no haya expresado su entusiasta adhesión a la campaña por la liberación de Radowitzky. En todos los idiomas y en todos los países el nombre del mártir de Ubuahsa se pronuncia con un hondo sentimiento de admiración y de gratitud. No queda ya en el mundo un anarquista que no conozca el duro destino de Radowitzky y no se haya hecho la promesa de concurrir con todas sus fuerzas a salvarlo por fin. El Congreso internacional de la A. I. T. sancionará por su parte la continuación de la campaña y de esa manera se unificará a nuestra voz los voces de centenares de millares de obreros revolucionarios de todos los países.

No habíamos propuesto ese resultado en la convicción de que por grande que fuera la agitación en el propio país, nunca sería tal como para forzar la liberación de Radowitzky, sino que se debía a la solidaridad de la prensa y del movimiento libertario internacional y poderíamos constatar que cada día se extendía más la campaña y que el espíritu de solidaridad volvería a reír otra gran batalla por la libertad de un hombre que es todo un símbolo de justicia.

Crisis de civismo

El gobernador de Jujuy había preparado de un largo mes para ir a la inauguración de la Legislatura. Pero como la política jujeña es un revoloteo, los legisladores no concurrieron en número suficiente como para legalizar sus funciones. Sin embargo, son muchos culpables esos instrumentos que aquellos que por odio a toda la república se entregaron al trabajo, pero no ceder a las modestas peticiones de los trabajadores, prefieren amasar sumas más elevadas que las que reclaman los huelguistas en el reclutamiento de carneros, y llevar a sí mismos a la cárcel por haberse presentado para el paro portuario, con sus hechos de sangre de que son directamente responsables. He aquí un ejemplo de la corrupción que se está dando en Jujuy.

No olvidéis al camarada Radowitzky

La "Libertaire" de París ha iniciado una serie de llamados entusiastas y valientes en favor de Radowitzky, escritos con la firmeza y la claridad de un soldado. Nosotros contamos que en Francia, donde tan incógnitamente se luchó por salvar a Sacco y a Vanzetti, se hará todo lo que se pueda por salvar a Radowitzky, y una campaña será inmediatamente emprendida por los revolucionarios españoles e italianos tan numerosos en aquel país.

El movimiento de opinión contra la leyenda del liberalismo argentino, que se inició en los años de las terribles represiones del Centenario, será reforzado ahora de un modo como pocas contrarrestar la propaganda argentinista e imperialista de los agentes del gobierno argentino en Europa. Es preciso que se conozca la Argentina un poco mejor, y con más razón ahora que se trata de un centro de inmigración de los más importantes, es preciso que se conozca sus clases sociales, sus métodos medievales de violencia política, el sistema de la barbarie que se oculta en sus hombres dirigentes tras la levita de la civilización.

